



EL RECTOR

1561

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

junio 23, 1969

Hon Senador
Patricio Aylwin
Presente

Muy estimado Patricio:

por Alvaro Balmaceda supe de tus muchas quejas sobre mi gestión como Rector.

Talvez muchas o todas sean ciertas y el camino que hemos seguido sea equivocado.

Sin embargo, pienso que en tus juicios puede haber mucho desconocimiento sobre lo que aquí acontece y pretendemos.

Estimo importantísimo que la imagen de la realidad de nuestro proceso sea conocida. Si esa imagen externa es pesimista y equivocada, irremediabilmente repercute hacia adentro trastornando el clima espiritual que anhelamos crear.

Queremos hacer de nuestra Universidad Católica un lugar amplio y elevado de debate, aceptando pluralistamente todas las ideas. Pienso que este propósito lo estamos logrando en grandes sectores de la Universidad. Sin embargo, hay dos extremos que distorsionan la realidad. A uno pertenecen los que una vez fueron dueños de la Universidad Católica, que la usaron como un bien propio y que piensan que ahora es la ocasión de restituirlo a su uso, ideas y propósitos. En el otro extremo están los que piensan que la destrucción de las Instituciones fundamentales, es el camino para un cambio efectivo en la estructura social. Estos extremos son tremendamente vivos y dinámicos. La gran masa central se inclina periódicamente a uno u otro extremo, obedeciendo inconscientemente a sus consignas.



EL RECTOR

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

Estos grupos adecúan sus tácticas a cada ocasión, con absoluta prescindencia de si ellas son o no concordantes con sus principios. Es así como, por ejemplo, aquellos que pretenden un sistema autoritario y poderoso y que reclaman del Gobierno su debilidad para aplastar las iniciativas revolucionarias, hoy piden para la Universidad un régimen democrático de Asambleas y pretenden sembrar el caos a través de no aceptar la jerarquía y la representatividad de que están investidos del correspondiente poder y que forman los organismos de desición de la Universidad.

Pienso que es mucho lo que hemos avanzado en la transformación de la Universidad Católica. Todo fue hecho comprometiendo a las bases mismas en la programación y diseño de los proyectos de cambio de los métodos pedagógicos y estructuras de poder. Todos los acuerdos del Consejo Superior sobre política universitaria y proyectos específicos, han sido tomados con aprobación unánime de todos sus miembros. Hemos destrerrado la baja politiquería en las organizaciones que hemos creado. Estamos seguros de que es eso lo importante. De todo esto hablé con el Presidente. El estuvo de acuerdo plenamente con nuestra política conducente a hacer de la Universidad un lugar de debate cultural abierto a todos.

Yo te pido, por favor, que nos ayudes a crear un clima más favorable a nuestra acción y a nuestros propósitos. Creo que es esto más importante para el país que para nuestra propia Universidad. Si seguimos desquiciándonos los unos a los otros, seremos los verdaderos responsables de los trágicos días que han de venir.

Perdona esta larga carta, pero me es importante que formes tus criterios a través de un pleno conocimiento de los hechos. Para ello te ofrezco vernos para dialogar largo.



EL RECTOR

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

Supe la muerte de tu madre con gran atraso. Créeme que hubiese querido estar con Uds. en esos días. Perdida la ocasión no tuve valor más que para enviarles mi pesar a través de Arturo.

Te saluda con cariño tu amigo,

Fernando Castillo Velasco

P.D. Te incluyo las palabras textuales dichas por mi en televisión, referidas al conflicto de la Universidad de Concepción y también una copia del acuerdo que al respecto tomó el Consejo Superior.